

EL ECO DE CARTAGENA.

Lunes 31 de Octubre de 1881.

CONOCIMIENTOS UTILES.

Los mendigos en Paris.

Los mendigos de la via pública se dividen en varias categorías. Hay desde luego los paráliticos. Nos mudamos, los ciegos, que en su mayor parte están en los cuartos de la prefectura de policía. Algunos, aprovechando la indulgencia de la administración, vienen hasta dentro de Paris; pero lo general es que se encuentran en los extremos y en los puentes de Grenelle y de Austerlitz.

Esta clase de mendigos tienen sus rasgos originales. Todo el mundo ha podido ver en las calles de Neuilly, en una pequeña carreta arrastrada por un asno, una mujer nacida sin brazos ni piernas; nada más que el tronco. Y sobre el tronco una cabeza joven todavía, con cara llena de frescura, sonriente siempre, rodeada de una hermosa cabellera negra.

Es la hija de un antiguo trapero del barrio de Javel. Durante muchos años había formado parte de una compañía de saltimbanquis que la enseñaban como un fenómeno, llamándola la *bella mutilada*.

Más tarde quiso trabajar por su cuenta ganando de 12 á 15 francos por día. Actualmente forma parte del circo de Nyeis; que ha ocupado durante algunos meses los almacenes reunidos.

En la plaza de Clichy y delante de la estación de los ómnibus, está sentado todo el día un ciego llamado Donadien. También en Batignolles hemos conocido al fingido ciego Tomassin, que se hacía conducir por una niña de siete á ocho años. Ha jugado esta comedia durante 25 años, alquilando niñas pequeñitas á razón de franco y medio por día, y no trabajando nunca más que en los barrios alejados de Batignolles.

El capítulo de las supercherias sería inagotable. Hé aquí los principales tipos de falsos mendigos.

En primer término están los llamados obreros sin trabajo, que van á gastar por la noche en los antros de las afueras el dinero recogido durante el día, de las personas caritativas. Operan casi siempre en los barrios aristocráticos, donde la circulación es poco activa, como por ejemplo, en las calles de Marignan y de Varrenne, donde se pasean tranquilamente por las aceras esperando los clientes. No piden á todo el mundo, al azar, como hacen los otros. Escogen la víctima y muy rara vez se equivocan.

Uno de los más hábiles es un tal B., antiguo grumete, y cómico de la legua, antiguo enganchado en el

7.º de coraceros, condenado á tres años de prision por robo con fractura en Bar le Duc.

No opera más que en las calles del Faubourg Sain-Germain, ganando seis francos al día por término medio. De noche toca el cornetín de pistón en un baile público de Belleville.

Vienen después los pretendidos madres de familia llevadas á la casa de un médico, el padre está paralizado y la madre en el hospital; el antiguo herido de Gravelotte ó de cualquier otro punto, que en ninguno se ha batido, y la pequeña niña de ocho años, pálida, demacrada, á la que sus padres la imponen la obligación de llevar todas las noches una determinada cantidad.

Se emplean, finalmente, toda clase de artimañas para escitar la compasión siendo á veces muy difícil poder discernir la verdadera pobreza de la fingida.

La mendicidad á domicilio es ménos conocida que la otra, más numerosa y se practica generalmente por los hombres.

No es fácil conocer todas las supercherias, todas las estratagemas que se ponen en juego para engañar á las gentes.

Esta variedad de mendigos se procura cuidadosamente la dirección de las personas caritativas, tan numerosas en Paris, y llevan nota en un registro de las que los han socorrido, con la fecha exacta, á fin de no volver demasiado pronto.

Se cambian entre sí sus notas, y cuando han sido bien acogidos en una casa, mandan á un compañero con la obligación de repartirse la limosna.

Este género de mendicidad es muy pesado y poco productivo. Los que se dedican á él apenas si sacan cuatro francos por día.

Hay otra categoría de mendigos á domicilio, sumamente curiosa, y cuya existencia ni aun sospecha la policía; son los mendigos de frac y guante blanco. No son numerosos. Apenas llegan á dos docenas, en su mayoría extranjeros, alemanes, austriacos, húngaros, polacos é ingleses. Van correctamente vestidos, hablan con perfeccion varias lenguas y no se dirigen nunca más que á las personas millonarias y á los grandes títulos aristocráticos, tomando diferentes cualidades, segun las personas á quienes se dirigen.

Unas veces son pintores, otras peñodistas, y sobre todo víctimas de acontecimientos políticos, cuando lo permiten las circunstancias.

Toman nombres de personajes conocidos, cuando saben que su petición vá á dar resultado.

Uno de estos industriales, se presentó hace algun tiempo en casa de la viuda Fould, calle Bergère, nú-

mero 22, diciéndose hermano de un célebre violinista que había sufrido grandes pérdidas en una escursión artística que decía haber hecho por España, obteniendo una suma de 2.000 francos.

Estos singulares mendigos no ejercen su profesión más que en ciertas poblaciones de Europa, como Viena, Amsterdam, el Hospital de Francia, etc., etc., pero no poseen más que durante el invierno.

Conocemos no obstante, un polaco que no viaja nunca y encuentra medio de crearse rentas hasta en la canícula. Verdad es que practica el oficio desde hace quince años.

La existencia de estos mendigos es seguramente uno de los misterios más extraños y ménos conocidos en la vida moderna.

Lo cierto es que la mayor parte de estos caballeros, se meten en el bolsillo un minimum de 800 francos por mes, van elegantemente vestidos, gozan de todas las diversiones y placeres, y las personas que no los conocen los toman por condes y marqueses.

Tienen tal habilidad para tender sus redes, que aun las personas más conocedoras del mundo y sus engaños difícilmente dejan de caer en ellas.

DANIEL GARCIA.

MARINA.

Resoluciones tomadas por este Ministerio.

Dos meses de licencia para Madrid y San Fernando, al teniente de navio D. Manuel Triana y Ortigueira; la cruz de San Hermenegildo al teniente de navio D. Alejandro Teri y Torres.

Autorización para que pueda ir á San Fernando al comandante del vapor «Piles» autorización para presentarse á examen de ingreso en la escuela naval á D. Ricardo Mendez Blanco.

Se remite á Ferrol despacho de graduacion de alférez de fragata para D. Antonio Urribasa.

Se ha destinado á la sección de armamentos del ministerio del ramo, el teniente de navio D. Luis de la Puente y Garcia Ayuelos; se deja sin efecto el nombramiento del capitán de fragata D. Faustino Alvargonzalez para la segunda comandancia de Santiago de Cuba.

Idem depositario interino del primer batallon expedicionario, al capitán D. Celestino Ruiz Mora; al segundo regimiento, el teniente don José Cobo, y alféreces D. José Negro y D. Juan Ros Ramirez.

Ha sido ascendido á teniente coronel D. Miguel Castillo; á comandante D. Isidoro Lopez; á capitanes D. Juan de Collis Alonso y D. Juan Galvez; á

tenientes D. Cándido Cerro Gonzalez y D. Ignacio Gutierrez, entrando en número el alférez supernumerario D. Eugenio Espinosa.

Se ha concedido la continuación en el servicio activo al músico don Elias Cobos; dos meses de licencia al cabo segundo Federico Onteniente.

Se remite á Ferrol nombramiento de alférez para al de esta clase don Vicente Eria Nuñez.

Se ha concedido examen de primer maquinista de segunda clase, al segundo D. José Sanchez Espinosa; un mes de licencia por enfermo al cuarto maquinista D. Adolfo Garcia Ramirez, dos meses de licencia por enfermo al tercer maquinista D. Salvador Caña y Velspe; un mes de próroga de licencia al cuarto maquinista D. José Ahumada; dos meses de licencia por enfermo al ingeniero segundo D. Manuel Hernandez; el retiro de inválidos al capataz de carpinteros D. Nazario de los Reyes.

Ha sido destinado jefe facultativo del arsenal de Cavite, el médico mayor D. Juan Sanchez.

Se desestima la instancia de don José Piñon que solicitaba plaza de practicante.

CRONICA.

Se está recomponiendo el camino que de esta ciudad, conduce á la villa de la Unión.

Lo desapacible de la tarde de ayer efecto del viento N. que reinó, hizo que el paseo de la Muralla del mar, estuviese desanimado. La banda de Guadalajara que asistió, tocó un bonito programa con afinacion y gusto.

Hoy los vendedores han andado muy listos.

La comision de pesos y medidas ha girado una visita, cuyos resultados han sido multar á bastantes vendedores por no llevar las pesas con formes.

El público ha salido beneficiado; con el mismo gasto diario, la cantidad comprada ha ascendido á un 20 por ciento. Es decir que todos los días, le defraudan á uno en una quinta parte del peso y medida.

Debian menudearse estas visitas. Un aplauso á la comision.

Leemos en un periódico. «Gran entusiasmo ha producido en Aragon la noticia de haber sido presentado á las cortes el proyecto para la construccion del ferro-carril á Francia por Canfrac. Telegramas entusiastas al gobierno; iluminaciones, repique de campanas, manifestaciones estudiantiles, vivas á D. Alfonso y hasta transparentes con el nombre del señor Albareda, todo esto y algo más ha